

令和4年11月24日

二宮町教育委員会議録

(定例会・臨時会)

二宮町教育委員会

1 開会時間 9時 30分

2 閉会時間 12時 15分

3 教育長名 森 英夫

4 署名委員 野谷 悦

5 教育長及び委員

出欠席	職名	氏名
○	教育長	森 英夫
○	教育委員 教育長職務代理者	野谷 悦
○	教育委員	岡野 敏彦
○	教育委員	藤原 直彦
○	教育委員	杉本 かおり

6 出席者氏名

教育部長	椎野 文彦
教育総務課長	下條 博史
教育総務課長代理	田中 明夫
生涯学習課長代理	竹本 直昭
教育総務課教育総務班長	大木 健司
教育総務課教育総務班主査	添田 理代

7 傍聴者 2名

8 調製者 教育総務課教育総務班主査 添田 理代

1 開会宣言

(教育長) 令和4年度11月定例教育委員会議を開催します。

2 署名委員の氏名

野谷委員を指名する。

3 教育長事務報告

(教育長) 教育長事務報告を資料に基づいて行う。

(教育部長) 11月政策会議結果報告を資料に基づいて行う。

(各課長・指導主事) 各課の事務報告・事業予定・研修内容について資料に基づいて説明する。

(岡野委員) 1点目は、医療的ケア事業を実施するにあたり、周りの方々も含めて、様々な苦労があったと思います。医療的ケアが必要な児童だけでなく、他の子どもへの良い影響や波及効果もあると思いますので、様々な子どもが同じ教室の中で、同じ時間や空間を共有していく姿を実現していくために、今後もサポートをお願いします。

2点目の、海外の学校とのオンライン交流は、ICTの活用ならではですので、もっと進めていただければと思います。子どもたちが画面越しにお互いを興味津々で見ている様子は、お互いに良い影響を与えあっているのだろう、と感じます。単に英語やICTということだけでなく、色々な人とコミュニケーションを取ることにも意味があると思うので、今後もこのような活動の継続をお願いします。

(教育長) 1点目に関連して、小中学校の子ども達をインクルーシブという形で受け入れるには、全ての教員が支援教育に対するノウハウを持っていないと円滑にいきません。以前は、小中学校の教員を支援学校に長期派遣をしていましたが、今は、支援学校から小中学校に教員を派遣してもらい、ノウハウを充実させようという動きに変わりつつあります。平塚市では、支援学校から派遣された教員が小中学校に常駐できるような体制の試みがされていますので、二宮町も加わるように県へ要望をしていきます。学校現場には支援教育補助員に入ってもらっていますが、授業はできないため、支援級のサポートをしています。医療的ケア児看護職員のように、支援を必要とする子どものニーズに合った支援ができるよう職員の配置していく必要があります。

(杉本委員) 来年度の放課後子ども教室の計画は、どうなっているのでしょうか。今年度、回数は増えていますが、二宮小学校は児童数が多いため、参加の機会が少なくなっています。

(生涯学習課長代理) 各学校の地域学校協働活動推進員の方と調整をしていますが、日程等はまだ決まっていません。

(杉本委員) 保護者の立場から見ると、どの小学校にも同じような機会があれば、良いと思います。

(生涯学習課長代理) 見守る大人の人数と子どもの人数が問題です。二宮小学校だけでは

く、山西小学校も想定以上の子どもが集まっている状況は、地域学校協働活動推進員の方が特色ある活動をしていただいている成果でもあり、嬉しい反面、非常に難しい問題です。11月11日の山西小学校は135人の参加人数はとて多く、一色小学校のように子ども約50人、大人約10人が目の届く範囲と感じました。

(藤原委員) オーガニック給食のトライアルは、素晴らしいことだと思いますが、そのときに何を一緒に伝えるのかです。現在の状況を教えてください。

2点目は、台湾の学校との交流は非常に素晴らしいと思います。去年は、海外在住の日本人と日本語による交流でした。英語の授業に英語が使えるコミュニケーションは良いことで、他国の文化を知る機会になります。今回、どういう経過で台湾の学校に決めたのか教えてください。

(教育総務課長) オーガニック給食については、給食の食材のうち、何割かを町内産の有機栽培による食材に変更できないか、現在栄養士と相談をしています。併せて、在来農法の野菜は決して悪いものではないことを伝えていく必要があります。

(教育総務課長代理) 海外との交流授業については、ALT委託の業者に協力してもらい、時差が少ないオーストラリアやアジアの国を選定します。しかし、日本は学校が4月始まりですが、海外は9月始まりが多く、両校の都合を合わせるのが難しい状況です。業者には、多様な国との交流を要望していきます。

(藤原委員) オーガニック給食を要望されている方と何故オーガニックが良いのか、同じことを伝える方が良いと思います。

(岡野委員) 海外交流をするにあたり、お互いの母国語が英語ではない、というのが一つのポイントだと思います。時差があることを考えて交流先を探すことは難しいかもしれませんが、できるだけその視点を選択肢の一つに入れていただければと思います。これから、色々な国の子どもたちと交流すると思いますが、交流の機会があるたびに毎回聞く定質問を準備しておくのがいいと思います。例えば、毎回ビックマックの値段を聞くとか。要は、誰もが知っているものの値段を聞いてみることで、日本との物価の違いや文化の違いを体感できると思います。今どきはパティが本物のビーフなのかどうかみたいなこともいいきっかけになるかも知れません。日本と他国との違いを体感する上で重要なことだと思います。

(教育総務課長代理) 学校にぜひ伝えていきます。台湾の中学生も簡単な英語を使って、互いにやり取りできたのが、良かったです。相手がネイティブな英語で話していたら、何を言っても形にならなかったと思います。

(教育長) 時差の問題は難しいのですが、海外の日本人学校などとも交流ができればと思います。

4 付議事項

(4) 議案第 17 号 学校運営協議会委員の委嘱について

(教育総務課長) 議案第 17 号 学校運営協議会委員の委嘱について資料に基づいて説明

(教育長) 委員に議案第 17 号について諮る。

委員全員賛成により、議案第 17 号は承認される。

5 報告・協議事項

(2) 二宮町指定史跡名勝天然記念物「蘇峰堂の庭園」の指定解除について

(生涯学習課長代理) 二宮町指定史跡名勝天然記念物「蘇峰堂の庭園」の指定解除について資料に基づいて説明。

(3) その他

— 次回教育委員会予定 —

(教育総務班長) 次回教育委員会議の日程及び出席を要する主な行事について説明。

(野谷委員) 市町村教育委員会研究協議会の報告

傍聴退席

(1) 議案第 14 号 令和 4 年度二宮町教育委員会表彰被表彰者の選考について

— 非公開 —

(2) 議案第 15 号 令和 4 年度二宮町一般会計補正予算 (第 6 号補正) について

— 非公開 —

(3) 議案第 16 号 令和 4 年度二宮町一般会計補正予算 (第 7 号補正) について

－ 非公開 －

5 報告・協議事項

(1) 令和5年度予算について

－ 非公開 －

12時16分 閉会